



SOCIÉTÉS SAVANTES

SA CADÉMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON. —
Séance du 5 mai 1891. — Présidence de M. Morin-Pons. —
M. Arloing donne communication de trois pièces anciennes, appartenant
au fonds Coste, qui nous révèlent quelques faits intéressants au sujet de
l'hypnotisme, à la fin du siècle dernier. A cette époque, le magnétisme
animal, devenu aujourd'hui l'hypnotisme, fut appliqué particulièrement
au diagnostic des maladies par l'école de Mesmer. Mais tout autre fut
le système pratiqué, dans le même temps, dans notre ville, par le che-
valier de Monspey et le chevalier de Barberin. Car, d'après cette école,
le magnétiseur magnétisait les malades pour découvrir leurs maladies.
Pour convaincre les incrédules, on essaya de faire, à ce sujet, des expé-
riences sur les animaux, à l'École vétérinaire. Et telle est l'origine des
trois documents, dont M. Arloing fait l'analyse. Ce qu'ils nous révèlent
de plus intéressant, c'est que les auteurs de ces expériences avaient
recours à des procédés cachés, qui paraissent n'être rien autre chose que
l'auscultation. De sorte que les expérimentateurs de cette époque
seraient, peut-être, des précurseurs de Laënnec. Dans tous les cas, ces
documents présentent un grand intérêt pour l'histoire du magnétisme à
Lyon. M. Bonnel signale à cet égard, deux passages de l'*Histoire de*